

Alle bekennen voller Stolz ihre Zugehörigkeit zur gleichen Familie, zur kommunistischen Weltbewegung. Wir betrachten es als unsere heilige internationalistische Pflicht, uns gegenseitig in dem Kampf zu unterstützen und zu helfen, den wir für unsere gemeinsame Sache führen.

Ich möchte meine Begrüßung nicht beenden, ohne einige Worte zur Lage in meinem Lande zu sagen. In den letzten Jahren hat die Bewegung der Arbeiter, Bauern, Studenten und der Intelligenz in Spanien bedeutende Fortschritte gemacht. Kaum ein Tag vergeht ohne große Streiks oder kämpferische Massendemonstrationen, die sowohl politischen als auch sozialen Charakter tragen. Der Protest gegen die „Ultras“, die die Diktatur ausüben, ergreift neue soziale Schichten. Einige Veteranen, die in den Internationalen Brigaden gekämpft haben, fragten mich in diesen Tagen: „Wann werdet ihr mit der Diktatur Schluß machen?“ Ich kann ihnen antworten: Das spanische Volk ist dabei, die Diktatur zu beseitigen! (Lebhafter Beifall.)

Ein bedeutender und ermutigender Vorgang spielt sich ab. Wir haben uns geeint, wir, die wir die Republik verteidigt haben, und viele von denen, die ihr feindlich gegenüberstanden, um die franquistische Diktatur zu beseitigen, die Söhne der republikanischen Kämpfer und die Söhne derer, die in den franquistischen Reihen kämpften, Atheisten und Gläubige. Der Kampf wird noch hart und schwierig sein. Aber der Sieg der Kräfte der spanischen Demokratie ist sicher und nicht mehr weit. (Lebhafter Beifall.)

Es lebe die Deutsche Demokratische Republik!

Es lebe die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands!

Es lebe die Einheit der internationalen kommunistischen und Arbeiterbewegung! (Die Delegierten erheben sich von ihren Plätzen und danken dem spanischen Genossen für seine Begrüßungsworte mit lebhaftem, lang anhaltendem Beifall.)

Vorsitzender *Herbert Warnke*: Das Wort zur Begrüßung hat das Mitglied des Nationalen Exekutivbüros der Kommunistischen Partei der USA, Genosse Hyman Lumer.

*Hyman Lumer, Mitglied des Nationalen Exekutivbüros der Kommunistischen Partei der USA* (mit stürmischem Beifall aller Anwesenden, die sich von ihren Plätzen erhoben haben, begrüßt): Liebe Genossen! Ich überbringe Ihnen die wärmsten brüderlichen Grüße der Kommunistischen Partei der Vereinigten Staaten. (Lebhafter Beifall.)

Wir begrüßen die großen Erfolge beim Aufbau des Sozialismus, von